
本报讯（记者 申炜）昨天，中国男
足亚运队在金华体育中心体育场和韩
国 U24 国家队进行了第二场热身
赛。凭借着孙沁涵的进球，中国男足
亚运队1：0击败对手，报了首场比赛
输给对手的一箭之仇。
两队首回合比赛中，中国男足亚运

队1：3不敌韩国U24国家队。昨天两队
再次相遇，主教练久尔杰维奇对首发阵
容进行了多个位置的调整，阵型也变成
541，防守反击的策略相当明显。

比赛开始30分钟后，韩国U24国
家队接连获得几次射门机会，好在门将
韩佳奇表现出色，力保球门不失。半场

结束前，中国男足亚运队获得反击良
机，孙沁涵接到巴顿的传中后推射破
门，帮助球队取得1：0的领先优势。

下半时开始后，中国男足亚运队开
始进行人员上的轮换。比分领先的情
况下，中国男足亚运队更加重视防守，
最终以1：0击败对手。
尽管在传控数据和射门次数上均

远远落后于对手，但中国男足亚运队
经过人员和阵型的调整后，找到了和
强敌过招的对策。天津津门虎球员巴
顿此役表现出色，除了贡献一次助攻
之外，多次突破非常具有威胁，成功扮
演了进攻核心的角色。

本报讯（记者 申炜）昨天，在泰国
曼谷举行的U17亚洲杯小组赛进行了
C组第二轮的较量，中国U17男足和澳
大利亚U17男足上演了一场进球大
战。尽管在大比分落后的情况下没有
放弃，但中国U17男足还是以3：5输掉
了这场关键的比赛。
面对澳大利亚队，中国队在比赛开

始后完全无法抵挡对方的攻势，门前险
情不断。澳大利亚队从第8分钟开始于
17分钟内打入4粒进球，中国队则由王
钰栋和蒯纪闻攻入2球，在半场结束的

时候比分定格在2：4。上半时比赛中，中
国队门将谢龚博扑出对方两粒点球，如
果不是他的出色发挥，比分还将进一步
被扩大。
好在中国队并没有放弃，下半时，

王钰栋取得进球，将比分变成了3：4。
随后的比赛中，中国队依然还有破门
良机，可惜没有把握住。全场补时阶
段，澳大利亚队打入了一粒进球，最终
5：3取胜。两轮比赛过后，中国队只取
得了一平一负的战绩，目前在小组积
分垫底。

磨合轮换阵容 增加默契程度

津门虎队今日为足协杯赛热身

今晚对阵巴勒斯坦队 国足还想赢

天津男篮外援基本敲定

本报讯（记者 顾颖 摄影 崔跃勇）
根据之前的备战计划，今天下午，天津津
门虎队在奥林匹克中心体育场内场，与
中冠球队廊坊荣耀之城进行一场热身
赛。鉴于6月24日要客战江阴，与中甲
无锡吴钩队进行本赛季足协杯赛的淘
汰赛，津门虎队计划派出参赛的阵容，
与之前中超联赛的人员班底有比较大
的差别，很明显，这场热身赛的目的，就
是要磨合阵容、增加默契程度。
6月22日端午节当天，津门虎俱

乐部将安排一次面向会员的球迷开放
活动，之后6月23日，出战足协杯赛的
球员将兵发江阴。由于6月24日的足
协杯赛和6月28日联赛第13轮主场

与青岛海牛队的比赛只间隔3天，因此
随着足协杯赛的到来，也意味着津门虎
队的间歇期告一段落，今天20:00，津门
虎队与青岛海牛队的比赛门票，在相关
票务网站开始发售。
这两天，津门虎队有个好消息，就是

被各级国字号球队征调的球员，要陆续归
队了。国奥队结束了在香河足球训练基
地与乌兹别克斯坦国奥队的两场热身赛
后，津门虎队被征调的石炎、杨梓豪两名
球员，已于昨晚返回津门虎队。此外，以
超龄球员身份支援亚运队的巴顿，以及被
国家队征召的王秋明、明天两名球员也将
返回津门虎队，预计出于对他们的保护，
足协杯赛球队或将安排他们轮休。

本报讯（记者 申炜）今晚，中国队
将与到访的巴勒斯坦队进行热身赛。
“首场比赛我们4：0击败缅甸队，所以
和巴勒斯坦队的这场比赛，我们的目
标是全力争胜。”昨天，中国男足主帅
扬科维奇这样表示。
相比较世界排名第160位的缅甸

队，巴勒斯坦队的排名为93位，和中国
男足相差不多。从历史战绩看，中巴两

队最近一次交手是在2018年11月，当时
里皮率领的中国男足1：1战平对手，巴勒
斯坦队的表现给人留下很深的印象。
在谈到对手时，扬科维奇表示：

“我们的技术小组已将他们了解的情
况汇报给了教练组。我们也对巴勒斯
坦队最近的比赛情况以及他们上一场
和我们交手的情况进行了梳理。教练
组了解他们的优势和劣势，这场比赛

我们的目标是全力争胜。”
想要战胜对手，对于中国男足的后

防线来说无疑是不小的考验。扬科维奇
透露，已集中力量对战术问题进行了修
复。不过在最近两天的训练中，出现伤
病的后卫王燊超和魏震依然无法参加合
练。从目前的情况看，他们很难参加与
巴勒斯坦队的比赛。
除取胜的目标不变外，扬科维奇也

对球队提出了要求：“我们会一如既往地
分析战术细节，希望球队能有更稳定的
发挥，在比赛中踢得更从容和更聪明。”

本报讯（记者 李蓓）为备战新赛季，
天津先行者男篮近期安排了多场热身赛，
外援也已基本确定，除之前达成口头协议
的肯尼·伯顿外，近日与另一位老熟人、上
赛季受伤提前离队的詹姆斯也已谈妥。
另外，天津队还在接触一名身高1.98米的
三号位外援，很快也将有答案。

上赛季第29轮，天津队在爆冷战胜
广厦队的比赛中付出了惨痛代价——大
外援大卫·詹姆斯在篮下惊心一摔，血染
当场，虽然没有伤到颈椎、脊椎等关键部
位，但詹姆斯还是因伤提前结束赛季，返
美进行鼻骨与牙齿的修复手术。了解到
詹姆斯已痊愈并恢复良好后，天津队便
再次向他抛出橄榄枝。

新赛季，天津队加强内线的信号十
分明显，张兆旭退役后，天津队的内线
只剩李佳益和高世鳌，实力略显薄弱，
大前锋位置此前有时德帅和孟子凯，
时德帅还有一年合同在身，孟子凯一
旦离开，天津队势必要做补强准备。
除之前来试训的身高 2.06 米的赖俊
豪，天津队教练组还在选秀球员中重
点关注了身高2.07米的杜伯超。拿到
第四顺位选秀签的天津队，基本上已
无缘今年的两大热门——邹阳和陈国
豪。但杜伯超也不失为一个好的选择，
毕竟是被称为CUBA第一中锋的球员。

今晚，天津队将在抚顺和美国探险
者队打一场热身赛，28日赴河南与龙狮
队、青岛队交手，7月份参加夏季联赛。

巴顿送助攻 男足亚运队成功“复仇”

U17国足亚洲杯不敌澳大利亚队
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■ 本报记者 刘莉莉

今年是津籍戏法大师王殿英先生
100 周年诞辰。继前日的纪念演出
后，昨日又举行戏法表演艺术研讨
会。来自多地的戏法魔术界人士以及
王殿英后人齐聚津门，回顾大师艺术，

并以戏法为主题畅所欲言。
王殿英自幼学习戏法、魔术，16岁

登台演出，上世纪50年代加入天津实验
曲艺团担任主演。他的表演亲切自然，
口彩相连，风格独特，是北派戏法中的
代表。王殿英还长期致力于传统民间
戏法的研究与挖掘，使“海底涝沙”“仙

人摘豆”等
古老戏法重
现舞台。
研讨会

上，中国杂
技家协会副
主席李宁、
天津市杂技
家协会主席
刘军、国家
级非遗传承
人肖桂森等
老中青几代

戏法魔术界人士表示，王殿英台风平易
近人，丝丝入扣、口彩相连的表演特点并
不是简单地在戏法里加包袱，而是把包
袱巧妙地编织到表演结构里，这种高层
次的艺术表现形式令人钦佩。
与会者认为，观众之所以喜爱口彩

相连的艺术形式，是因为它与观众的同
频共振、情感联结。技法是戏法的载体，
人才是戏法的核心，而人是有感情的，所
以无论表演戏法还是传承戏法，饱含感
情才能持之以恒。多年来，以肖桂森为
代表的王殿英传人，抱着对戏法的真挚
热爱，承上启下，为传承艺术、普及戏法
而孜孜不倦。18日的专场演出中，一些
传统节目加上了新的语言表达，取得良
好效果，令人看到天津在戏法传承方面
的努力以及天津戏法的后继有人。同时
希望年轻一代继承老一辈艺术与精神的
同时能够与时俱进，把天津独具特色的
戏法艺术继承下来、传播出去。

首届天津音乐节 中国天津·2023

■ 本报记者 翟志鹏

今年是著名作曲家、音乐教育家
鲍元恺从教50周年，天津音乐学院为
此安排了音乐会、报告会等多场活
动。日前，“名家经典”鲍元恺交响乐
作品音乐会在天津大剧院上演，并通
过全网直播，让观众重温了他笔下动
人的中国旋律。演出当日，鲍元恺在
现场接受了记者采访，他回望了半个
世纪艺术生涯的感想与收获，也谈到
了对天津音乐节的展望。

从“洋为中用”到“中为洋用”

记者：本场音乐会选取了您三首

最有代表性的交响乐作品，其中《炎黄

风情——中国民歌主题24首管弦乐

曲》最有影响力。这首作品问世已经

30余年，您认为它可以给今天的创作

带来哪些启示？

鲍元恺：今年是我从教50周年，
也是我开始艺术创作50周年。交响
乐是音乐创作中的顶峰，无论从哲理、
表现力还是涵盖的人文思想方面，交
响乐都是最丰富、最深刻的。
在“炎黄风情”之前，很多创作者

把中国民歌的元素放到管弦乐作品
里，那时我们把西方交响乐引进到中
国来，想让中国观众接受，就加进我们
的民歌作为素材。因为当时我们文化
的影响力还很小，有两件事刺激到我，
一是权威的音乐字典里关于中国民歌
的只有一条《茉莉花》，另一个是前辈
钱仁康认为，在音乐上我们对西方的

了解远远大于西方对我们的了解。
我想，以前是“洋为中用”，现在就

要“中为洋用”，应该把我们的民歌推
广出去，让外国人接受、了解。我采取
的是相反的思路，用交响乐团演奏中
国民歌。当时《人民音乐》刊登了一位
学者的观点，大意是，西方音乐的经典
我们享受了几十年，理应回报，我们的
回报是拿得出手的，不信你听听“炎黄
风情”。这句话把“炎黄风情”的本质
一语道破。

用西方音乐形式展现中国传统音乐

记者：“炎黄风情”问世并大获成

功后，您沿着自己的思路又陆续创作

了多部交响乐作品。音乐会的第二交

响曲《台湾音画》和第三交响曲《京剧》

有怎样的故事？

鲍元恺：“炎黄风情”的主题，是用
西方音乐形式展现中国传统音乐。《台
湾音画》与《京剧》，实际上是那次创作
的延续。我在台湾生活了10年，《台
湾音画》的创作是分阶段的，开始时用
民歌，层次比较浅，然后深入到台湾人
民的生活，后来又感受到他们的风骨、
灵魂。《台湾音画》后来成为了台湾的
文化象征，也是炎黄子孙文化的一部
分，是“炎黄风情”的姊妹篇。
《京剧》有4个乐章，是标准的西

方交响曲。京剧常见的是生旦净丑4
个行当，可光有行当还不够，还需要确
定音乐风格，除了锣鼓，我选择了昆
曲、曲牌、二黄、西皮。乐器上我选择
了交响乐团的4个部分，即弦乐、木管

乐、铜管乐、打击乐。而且交响乐本身还
有喜怒哀乐4种情绪，所以我就把这4个
“4”，对应在4个乐章里。

同一场音乐会演出这三部作品的乐
团中，天津音乐学院师生是最年轻的一
批，我特别希望这些作品不断有年轻人演
奏，一个作品通过不同的理解、不断的挖
掘，可能会走到一个新高度，我们的艺术
事业需要一代代的年轻人来赓续传承。

首届天津音乐节是新的起点

记者：您艺术生涯的大部分时间在

天津度过，您认为天津的文化传统对您

产生了怎样的影响？对于正在举办的首

届天津音乐节，您有哪些展望？

鲍元恺：19世纪末20世纪初，西方
文化进入中国，用“中西杂陈”形容那时
的天津再合适不过。很多著名音乐家都
诞生在天津或在天津工作过，天津是一
座有深厚文化基础的城市。我认为一座
城市的建设不仅看经济的指标，也要看
文化的基础。我在天津生活的时间比在
其他城市都长，虽然我没有写过天津主
题的作品，但“炎黄风情”是在天津构思、
创作、首演的，也是从天津走向世界的，
那些情景至今还历历在目。
天津曾有过“海河之春”音乐节、华

北音乐节，首届天津音乐节的立意和起
点之高是我完全没想到的，不仅是大手
笔，也开了一个好头。现在天津的音乐
实力很强，再不断吸收外来的新鲜血
液，我相信天津音乐节一届一届办下
去，一定越来越精彩，让天津音乐事业
有新的建树。

写“炎黄风情”念津沽情怀
——访著名作曲家鲍元恺

戏法魔术界人士举行研讨会纪念津籍戏法大师

饱含感情 传承戏法

荧屏遥控器

电视剧

黄金频道

天津卫视（101）

19：30 大博弈
21：20 群英会

天视2套（103）

18：30 小麦进城
20：45 艺品藏拍

天视3套（104）

19：00 军刺
22：00 要过好日子

天视4套（105）

18：30消费者
20：00 赶大集

天视5套（106）

18：00 旗开得胜

教育频道（107）

20：12 百医百顺
21：00二哥说事儿

（节目如有变动，以当天播出为准）

天津卫视

19：30大博弈（25、26）
■孙和平三人与严格

辉在任延安楼下会合，被
告知任延安正在和卡明斯
谈判，暂时无法会见，任延
安为了给自己造势故意拖
延时间，直到深夜才姗姗
来迟。任延安建议北机尽
快签订跟刘必定的股权协
议。刘必定提醒孙和平，
简杰克对股权势在必得，
同时跟西川国资委主任汤
家和关系很好，汤家和势
必会帮助他，而杨柳不会
支持孙和平。孙和平最终
决定冒险前进，以13亿元
的价格成交。

文艺频道

18：30 小 麦 进 城
（1—3）

■1978年冬，全国高
考恢复，在陕北农村小西
沟插队的北京知青林木决
心考回北京。为了支持丈
夫，林木的农村媳妇王小
麦黑夜加班替林木干完生
产队的活，林木如愿考上
了北京师范学院，林木妈
杨文采却坚决不同意儿子
带一个农村媳妇回城，她
劝说小麦离开林木，小麦
却一个劲装糊涂，还把林
木妈想补偿自己的手镯当
成见面礼揣进了怀里。林
木的录取通知书突然不翼
而飞，杨文采大惊失色。
小麦喜滋滋地从怀里掏出
了用通知书包裹的手镯，
看到被揉得不像样的通知
书，杨文采大怒，任小麦如
何解释，一口咬定是小麦
不安好心，林木却相信小
麦，还坚持要带小麦一起
回城，杨文采无可奈何。

20：45 艺品藏拍

■本期节目中，持宝
人姚女士带来了莲池鸳
鸯纹大盘，盘子尺寸硕
大、五彩纹饰鲜艳、莲池
美景绘画精美。这件赏
盘是什么年代的呢？持
宝人雅萌带来一个玉件，
这玉件造型颇为奇特，圆
形的玉璧上还有螭虎的
图案。这件藏品到底是
不是真正的古玉呢？持
宝人张女士带来了一对
补子，这对补子绣工精
美，图案一致，而且一大
一小，正好凑成一套，然
而经过一番鉴定，专家却
说这对补子“有问题”，这
是怎么回事呢？持宝人
姚先生带来了一件拓
本。据说鉴定雁塔圣教
序是清中期之前还是以
后的，要点就在一个字
上，这个鉴定秘诀您知道
吗？更多精彩内容，敬请
关注本期节目。


